

Zeitschrift: Revue suisse : la revue des Suisses de l'étranger
Herausgeber: Organisation des Suisses de l'étranger
Band: 31 (2004)
Heft: 1

Rubrik: Chronique

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 07.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

EN BREF

26 novembre. Valence a été choisie pour accueillir la 32^e Coupe de l'America à la voile en 2007. Ce sera la première fois depuis 152 ans que la course sera organisée en Europe.

1^{er} décembre. A été lancée l'Initiative de Genève sur le Proche-Orient parrainée par la conseillère fédérale Micheline Calmy-Rey. Le projet a été lancé par l'ancien ministre israélien Yossi Beilin, le Palestinien Yasser Abed Rabbo et le professeur genevois Alexis Keller.

3 décembre. Le Conseil national a adopté le partenariat enregistré pour couples homosexuels (PACS). Il a toutefois interdit l'adoption et le recours à la procréation médicalement assistée. Le Conseil des Etats doit encore se prononcer.

3 décembre. La Conférence universitaire suisse (CUS) a adopté les «Directives de Bolonie» de 1999: les hautes écoles ont jusqu'à fin 2005 pour mettre en place les nouvelles filières d'études soumises au système bachelor/master.

4 décembre. Le pionnier des médias électroniques suisses, le Zurichois Roger Schwinski, a repris la direction de la télévision allemande Sat.1.

10 décembre. Un deuxième UDC est entré au Conseil fédéral. Le Zurichois Christoph Blocher a évincé la PDC Ruth Metzler, dont il a repris le Département de Justice et police le 1^{er} janvier. De son côté, Hans-Rudolf Merz a été élu à la succession du radical Kaspar Villiger et a repris le Département des finances le 1^{er} janvier. A la place de Ruth Metzler, Joseph Deiss est devenu président de la Confédération pour 2004.

10 au 12 décembre. S'est tenu à Genève le Sommet mondial sur la société de l'information (SMSI) en présence des représentants de 174 Etats, 663 ONG, 111 entreprises privées et 72 organisations internationales. Bilan mitigé en raison du fossé Nord-Sud.

13 décembre. Le tennismen bâlois Roger Federer a été élu sportif de l'année 2003 (et



La fanfare de l'école d'infanterie 207

Fin de la dernière école de recrues ancienne formule.

Suisse de l'année 2003). La sportive de l'année est Simone Niggli-Luder avec ses quatre titres aux mondiaux de la course d'orientation. C'est Alinghi qui a été couronnée équipe de l'année.

15 décembre. Le chômage est redevenu le premier souci des Suisses, selon le baromètre du Credit Suisse. Pour la première fois depuis 4 ans cette préoccupation devance l'inquiétude liée au système de santé et la prévoyance vieillesse.

16 décembre. Le Conseil national a accepté de reconnaître le génocide des Arméniens de 1915. Contre l'avis du Conseil fédéral, une majorité de la chambre a préféré faire primer les considérations historiques et humanitaires sur les impératifs politiques et économiques.

17 décembre. Après trois ans de travaux et contre l'avis du Conseil des Etats, le Conseil National a enterré la 2^e révision de la Loi sur l'assurance-maladie (LAMal).

19 décembre. Christiane Brunner a annoncé sa démission de la présidence du Parti socialiste après un peu plus de trois ans. Agée de 56 ans, la conseillère aux Etats genevoise remettra son mandat le 6 mars, lors du congrès du PS.

1^{er} janvier. La Suisse a troqué Armée 95 pour Armée XXI, des forces armées réduites, adaptées à la nouvelle situation géostratégique et à la coopération internationale. Cette réforme a été acceptée par les trois quarts des votants lors du scrutin du 18 mai 2003.

Le 5 janvier. La danseuse, chorégraphe et pédagogue argovienne Brigitte Luisa Merki (50 ans) a reçu l'Anneau Hans Reinhardt 2004. La plus haute distinction théâtrale suisse lui a été décernée par la Société suisse du théâtre (SST) et l'Office fédéral de la culture (OFC).

Le 5 janvier. Quelque 300 000 personnes recourent à l'aide sociale en Suisse. En 2002, le nombre de bénéficiaires a augmenté de 10%. Les communes, qui assurent l'essentiel des prestations pour un coût supérieur à 2 milliards de francs, tirent la sonnette d'alarme: ce chiffre pourrait passer à 400 000 d'ici trois ou quatre ans.

Le 14 janvier. Jean-Daniel Gerber, chef de l'Office fédéral des réfugiés (ODR), a été nommé secrétaire d'Etat à l'Economie (seco). A 58 ans, il succèdera le 1^{er} avril à David Syz. Cet économiste a passé 30 ans au service de la Confédération, à Berne et à l'étranger.

Le 16 janvier. La Suisse et l'Union européenne ont signé à Bruxelles l'accord de coopération scientifique et technologique qui associe la Suisse au 6^e programme-cadre (2003-2006) de l'UE. Les scientifiques suisses se retrouvent à égalité avec leurs collègues européens.

20 au 25 janvier. Le Forum économique mondial (WEF) a réuni plus de 2100 décodeurs du monde entier à Davos. La police a réussi à éviter les débordements des anti-WEF.

IE